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ACTA DE LA NOVENA SESIÓN ORDINARIA DEL COMITÉ DE ATENCIÓN, 
ORIENTACIÓN, QUEJAS CIUDADANAS Y ASUNTOS INTERINSTITUCIONALES 
DEL I CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. ------------------------------------------ 
Ciudad de México a 11 de febrero de 2020, en el salón “Luis Donaldo Colosio”, 
ubicado en el interior del Recinto Legislativo de Donceles esquina Allende, sin 
número, Colonia Centro, Alcaldía de Cuauhtémoc, en la Ciudad de México. 
Sesión presidida por el Diputado Carlos Hernández Mirón y como Secretario el 
Diputado Héctor Barrera Marmolejo. ----------------------------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EL  C.  PRESIDENTE  DIPUTADO  CARLOS  HERNÁNDEZ  MIRÓN.-  Buenos 
días, compañeras y compañeros legisladores. Bienvenidas a todas y a todos 
ustedes.        
Le solicitaría al diputado Héctor Barrera Marmolejo llevar a cabo la lista de 
asistencia.       
EL C. SECRETARIO DIPUTADO HÉCTOR BARRERA MARMOLEJO.- 
Cumpliendo sus instrucciones, diputado Presidente, pasaríamos lista de asistencia 
para ver y verificar si tenemos el quórum necesario y dar inicio a la sesión ordinaria 
del Comité de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas. ------------------------------- 
(Pasa lista de asistencia)    
Diputado, existen 5 diputados presentes de 7. En consecuencia, existe quórum legal 
para llevar a cabo la sesión.    
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario. Considerando que 
existe el quórum legal y siendo las 11 de la mañana con 10 minutos del 11 de febrero 
de 2020, declaramos abierta la sesión ordinaria de este Comité. ------------------------ 
Le solicito al diputado Héctor Barrera proceda a dar lectura al orden del día. -------- 
EL C. SECRETARIO.- Con mucho gusto. Por instrucciones del diputado Presidente, 
se procede a dar lectura al orden del día.------------------------------------------------------- 
Novena sesión ordinaria del Comité de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas 
y Asuntos Interinstitucionales.    
1.- Lista de asistencia y verificación de quórum ----------------------------------------------- 
2.- Lectura, consideración y en su caso aprobación del orden del día ----------------- 
3.- Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior. --------------------- 
4.- Consideración de la versión estenográfica de la reunión anterior-------------------- 
5.- Lectura, discusión y aprobación del primer informe trimestral segundo año 
legislativo del Comité de Atención, Orientación y Quejas Ciudadanas y Asuntos 
Interinstitucionales, correspondiente al período comprendido entre el 1º de octubre 
de 2019 al 30 de diciembre de 2019   
6.- Asuntos generales    
7.- Cierre de sesión.   
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Cumplida su instrucción.    
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado. Está a consideración de ustedes 
el orden del día. ¿Habrá alguna observación con respecto a él?------------------------- 
De no ser así, le solicito, diputado Secretario, consulte en votación económica si se 
aprueba el orden del día.    
EL C. PRESIDENTE.- Por instrucciones de la Presidencia se somete a votación 
económica la aprobación del orden del día. ---------------------------------------------------- 
Quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. --------- 
Por la negativa.     
Abstenciones.  
Por unanimidad, diputado Presidente.    
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario. Entendiendo que se 
han aprobado el punto 1 y el 2 del orden del día, le solicitaría por favor desahogar 
el punto 3 y el punto 4.    
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y por economía 
parlamentaria se somete en votación económica la aprobación de la dispensa de la 
lectura del acta y versión estenográfica de la sesión anterior. ---------------------------- 
Quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. Por la 
negativa.  
Abstenciones.  
Por unanimidad se encuentra aprobado, diputado Presidente. --------------------------- 
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Héctor Barrera. Considerando que 
fue aprobada la dispensa de la lectura y la versión estenográfica de la sesión ------ 
anterior, está a consideración el acta y la versión estenográfica de la sesión. 
¿Alguien tiene algún comentario?    
Al no haber intervención, le pido por favor diputado ponga a consideración a 
votación este punto del orden del día.    
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia y en votación económica 
se consulta si es de aprobarse el acta y la versión estenográfica de la sesión 
anterior. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. 
Por la negativa. Abstenciones.     
Aprobado por unanimidad, diputado Presidente.---------------------------------------------- 
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado. Procedemos al desahogo del 
siguiente punto del orden del día que es el número 5. -------------------------------------- 
EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día es la aprobación del 
primer informe trimestral del segundo año legislativo del Comité de Atención, 
Orientación y Quejas Ciudadanas y Asuntos Interinstitucionales a cargo de los 
diputados integrantes de la I Legislatura del Congreso.------------------------------------- 
Cumplida su instrucción, diputado Presidente. ------------------------------------------------ 
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario. Pongo a consideración 
de todas y de todos ustedes el informe de este Comité, por el cual ya ha sido 
entregado con antelación debida, por lo cual pongo a su consideración si existe 
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algún comentario o intervención con respecto a este tema. ------------------------------- 
Le damos la bienvenida a la diputada Sandra Vaca que se integra al Comité. 
Muchas gracias, diputada.   
De no haber comentarios solicito, diputado Héctor Barrera, proceda a consultar en 
votación económica la votación del primer informe.------------------------------------------ 
EL C. SECRETARIO.- Por instrucciones de la Presidencia se somete en votación 
económica si es de aprobarse el primer informe trimestral del segundo año 
legislativo de actividades de este Comité. ------------------------------------------------------ 
Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano. Por la 
negativa.  
Abstenciones.  
Aprobado por unanimidad, diputado Presidente.---------------------------------------------- 
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario. Proceda por favor al 
siguiente punto del orden del día.    
EL C. SECRETARIO.- El siguiente punto del orden del día son asuntos generales, 
diputado Presidente.     
EL C. PRESIDENTE.- Yo sí quisiera hacer uso de la palabra, si me lo permiten. Por 
favor, diputada Gabriela.     
LA C. DIPUTADA GABRIELA QUIROGA ANGUIANO.- Gracias, buenos días. 
Saludarlos a todos los que están aquí en el salón acompañándonos. ------------------ 
Solamente para hacer mención de que tengo entendido de que ya feneció el punto 
de acuerdo en el que veníamos apoyando de manera periódica con la entrega de 
taparroscas a AMANC y quisiera poner a su consideración que durante este periodo 
podamos seguir continuando con el apoyo de entregas de taparroscas a casa 
AMANC.    
EL C. PRESIDENTE.- Retomando la consideración que tiene la diputada Gabriela 
Quiroga, yo quisiera poner a consideración que obviamente a las y los integrantes 
de este Comité, para que podamos aprobar el punto que ha planteado la diputada 
Gabriela Quiroga, quizá solamente algunas modificaciones técnicas y de logística 
que se pudieran tener acá, que se pudieran llevar a cabo.--------------------------------- 
Cuando hablábamos, diputada, con respecto al punto que usted planteó, la gente 
de AMANC nos ha solicitado una logística un poco más expedita, mucho más rápida 
que pudiéramos hacer las y los diputados, allegar este tipo de taparroscas 
directamente a las instalaciones. De repente también se complica un poquito la 
concentración de taparroscas aquí en el Congreso de la Ciudad de México. --------- 
Sí es importante mantenerlo, me sumo a la propuesta de la diputada Gaby Quiroga, 
y solamente algunas modificaciones mínimas que le pudiéramos hacer, solamente 
en logística y en organización sería la única consideración. ------------------------------- 
Si fuera así, diputado Secretario, podemos poner a consideración de este punto que 
ha solicitado la diputada Quiroga.    
EL C. SECRETARIO.- Muy bien, se somete a consideración en votación económica, 
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a los integrantes de la Comisión, lo planteado por la diputada Gabriela Quiroga para 
que se le dé continuidad a la entrega de taparroscas, obviamente con las 
adecuaciones que comenta el Presidente de que se agilicen la entrega en los 
lugares y tiempos indicados.    
Quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. 
Abstenciones.  
Por la negativa.    
Aprobado por unanimidad, diputado Presidente.---------------------------------------------- 
EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado Secretario. Diputada Mary Zúñiga, 
por favor.    

 

LA C. DIPUTADA MARISELA ZÚÑIGA CERÓN.- Muchas gracias, diputado 
Presidente. Buenos días, compañeras, compañeros. --------------------------------------- 
Yo también quisiera hacer alguna observación con el tema, yo por supuesto estoy 
en el tema de las tapitas y celebro mucho esta iniciativa que propuso la diputada 
Gaby desde el año pasado.    
Sin embargo, sí me gustaría que a través del Comité pudiéramos aterrizar en las 
entregas, porque ya van dos ocasiones que vamos a AMANC, haciendo una cita 
previa con toda la logística que ellos nos han solicitado en cuanto a que no hayamos 
este lugar, llevemos peso y todo y no nos reciben, no hay nadie, en dos ocasiones 
hemos ido.                                                                                                                    
La última fue el viernes pasado, este último vienes, ya teníamos ahí la cita, llegamos 
y no estaban, van dos, de lo que va enero y febrero van dos ocasiones que hacemos 
esta cita y no hemos logrado que nos reciban. ------------------------------------------------ 
Entonces mi propuesta, al principio hubiera sido que a través del Comité pudiéramos 
hacer la entrega, porque la verdad es que hemos ido en dos ocasiones, es más yo 
les he comentado a mis compañeros que me ayuden para agendar otra pero les voy 
a decir que mejor nos esperemos, hasta en tanto el Comité no nos dé alguna 
indicación, porque ahí las tenemos y la verdad es que a mí en lo personal, se me 
hace algo ilógico, que las tengamos ahí cuando tienen que estar en otro lado ya, en 
un uso distinto. Entonces yo les decía que ya hay que llevar lo de las tapitas. ------- 
La verdad hacer un reconocimiento a este trabajo, pero también si me permiten, y 
ya que estoy en el uso de la voz, hacer un reconocimiento a la ciudadanía que se 
suma en realidad a estas causas tan importantes, porque cuando uno le menciona 
a la ciudadanía que es para apoyar causas para niños con cáncer, la ciudadanía 
responde de una manera increíble.    
Mi reconocimiento de verdad a la solidaridad que tiene la ciudadanía en estos temas 
tan importantes.    
Muchísimas gracias.    
EL C. PRESIDENTE.- ¿Gaby, querías comentar algo?------------------------------------- 
LA C. DIPUTADA GABRIELA QUIROGA ANGUIANO.- Solamente que estoy en la 
mejor disposición de ayudar en lo que se tenga que ayudar para poder generar 
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mejores canales de comunicación con AMANC; y en lo que disponga la Presidencia 
del Comité al respecto de las entregas, logística, horarios y demás, a eso nos 
apegamos.  
EL C. PRESIDENTE.- Muy bien.    
Retomando tanto lo que comenta la diputada Gabriela Quiroga como la diputada 
Marisela Zúñiga, yo le instruyo a la secretaria técnica, a la licenciada Silva, que 
pueda generar la comunicación necesaria con las diputadas y diputados que 
integramos este Comité, pero también con el resto de los 66 diputados y diputadas 
de este Congreso para que tengamos un mecanismo de comunicación con AMANC 
y también de logística mucho más efectivo que nos permita estar obviamente 
entregando este apoyo que generosamente las y los capitalinos nos están 
apoyando.  
No sé si hubiera algún punto más.    
Si no fuera el caso, solamente quisiera hacer mención que como asunto general 
relativo a iniciativa de la ley presentada por la diputada Gaby Osorio, que nos 
acompaña, que forma parte de este Comité, aprobado en el pleno el 2 de abril del 
2019, mediante el cual se otorga al suscrito Comité las facultades de recibir las 
propuestas ciudadanas de modificación a las iniciativas de ley presentadas ante el 
Congreso de la Ciudad de México. Sin embargo me parece que no se ha dado la 
difusión necesaria al mencionado recurso, que es importantísimo. ---------------------- 
Por lo cual el suscrito Comité hasta el día de hoy no ha recibido aún propuestas de 
esta modificación.    
Aunado a lo antes expuesto, propongo que se gire oficio a las y a los diputados del 
Congreso de la Ciudad de México con el objetivo de que a través de los módulos de 
atención, orientación y queja ciudadana se dé la difusión necesaria a fin de hacer 
saber a la ciudadanía de su derecho de participación en las iniciativas de ley 
presentadas por le Congreso de la Ciudad de México.-------------------------------------- 
Este punto está a consideración de todas y todos ustedes y me parece que tiene un 
fundamento de generar una democracia directa, no solamente representativa, que 
entiendo que ha sido el espíritu de la diputada Gaby Osorio. ----------------------------- 
Entonces lo pondré a consideración si se autoriza por parte de esta Comisión para 
que hagamos, socialicemos esta información al resto de las diputadas y diputados 
y a su vez a los responsables de los Comités de Atención, Orientación y Quejas 
Ciudadanas.    
¿Diputado, lo podemos poner a consideración, por favor?--------------------------------- 
EL C. SECRETARIO.- En relación al punto señalado por el Presidente, se somete 
a consideración de este Comité.   
Quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando la mano. --------- 
¿Negativa?   
¿Abstenciones?  
Por unanimidad es aprobado, diputado Presidente. ----------------------------------------- 
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EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado. Pasamos al siguiente punto del 
orden del día.    
EL C. SECRETARIO.- No hay más asuntos que tratar, diputado Presidente. -------- 
EL C. PRESIDENTE.- Se han agotado los puntos del día.--------------------------------- 
Entonces dadas las 11 horas con 23 minutos concluye la sesión de este Comité. 
Hemos roto récord con tantos puntos en tan poco tiempo.--------------------------------- 
Muchas gracias, compañeras y compañeros legisladores. --------------------------------- 
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